





## 厄介なアメリカ大統領選

2024年のアメリカ大統領選挙まで、あと1年を切った。目下の情勢では現職のジョー・バイデン(80)と、前大統領ドナルド・トランプ(77)の対決になりそうだという。

となれば前回の大統領選と同じだが、これがまた米国内はもろろん、われわれ日本国民にとつても厄介きわまりない。どちらも現代アメリカの「リベラル」と「保守」のそれぞれ最も極端な理念に憑りつかれ、ほとんど独善的な政治を、これっぽっちも省みようとしていないからである。

トランプのデタラメぶりは、改めて指摘するまでもない。負けた大統領選を無効だとして手続きを妨害したり、機密文書を自宅に持ち出したりといった事件の裁判さえ進行中だ。

彼はしかも、移民や難民を「犯罪者カレイピスト」と断じたり、新型コロナウイルスを「中国ウイルス」と呼んだりの暴言が甚だしかった。差別主義者としてのイメージが、とりわけ日本では根強いだろう。

一方のバイデンは、高齢がネックだと言われる。なにしろ再選されれば、任期満了時には86歳。過去最高齢だったロナルド・レーガンの77歳を、10歳近くも上回ってしまう(トランプとて3歳違いでしかないけれど)。

では年齢以外には問題がないかというと、そんなことはない。あからさまな差別的言辭は吐かない代わりに、たとえばLGBTを擁護するあまり、トランスジェンダーを自称する男性による女性スペースへの侵入や性暴力を頻発させる結果を招きもした。「アメリカでは女性の多くが泣きながらトランプに投票する」などと囁かれている所以だ。

「世界の警察官」「民主主義の本場」的な意識が激しく、外国の紛争や、社会のあり方にまで介入したがる傾向も、バイデンには殊に顕著である。日本にとっては特に警戒すべき要素ではないか。

アメリカ50州の多くには、もともと2大政党のどちらに近いといった党派性があるという。大統領がどちらの党であっても、それゆえ州ごとの法律の差が大きい。それは、確かに民主主義を長く標榜してきたアメリカの歴史が導き出した、「知恵」なのかもしれない。

なぜならトランプの塊みたいたった州がどうしても嫌なら、別の州に逃げ出すこともできる余地がある。その逆もしかり、だ。

日本ではそうはいかない。政治が万が一にも極端に振れてしまったら、地域差など望むべくもない私たちには、逃げ場がないのだ。

### 齋藤 貴男 (さいとう たかお)

1958年東京生まれ。早稲田大学商学部卒。英国パーミンガム大学大学院修了。主な著書に『機会不平等』『戦争経済大国』『驕る権力、煽るメディア』『決定版 消費税のカラクリ』『いちばんたいせつなもの』『マイナンバーが日本を壊す』『マスコミって言うな!』など。

